

Universidad de Almería reivindica el papel de la enfermería familiar y comunitaria que celebra su Día este domingo

Almería, 23 de noviembre de 2023.- La Universidad de Almería (UAL) celebra este viernes una mesa redonda que, bajo el título de 'Un presente y un futuro de la Enfermera de Familia y Comunitaria', pondrán en valor la labor de la enfermería familiar y comunitaria como actor clave a la hora de proporcionar calidad atencional y prevención en el ámbito de la salud comunitaria.

A cargo de expertos y profesionales de los distritos sanitarios de Almería y provincia, la Sala de Grados del edificio de Gobierno y Paraninfo de la UAL, con motivo del Día Internacional de la Enfermería Comunitaria que se celebra este domingo, inaugurará a las 13,00 horas la mesa con la ponencia 'La Enfermera de Familia y Comunitaria en los equipos de Atención Primaria', de la coordinadora de cuidados de la Unidad de Gestión Clínica del Hospital Virgen del Mar y enfermera de familia y comunitaria, Sara Bermudo.

Tras ella, la gestora de casos de El Ejido, Isabel Peña, abordará la gestión de casos en un entorno comunitario para dar paso a la mesa 'La Especialidad de Enfermería de Familia y Comunitaria: formación y competencias' a cargo de Alicia María Villegas, residente de enfermería familiar y comunitaria de la unidad docente del Distrito Almería.

El broche a estas jornadas correrá a cargo de la Asociación Andaluza de Enfermería Familiar y Comunitaria (Asanec), que, representadas por su presidenta, María Dolores Ruiz, y por la vocal provincial Evangelina Martínez, analizarán 'El papel de las sociedades científicas en el desarrollo de la profesión'.

Según ha explicado Ruiz, "Asanec, como sociedad científica, persigue la mejora de la calidad asistencial en el ámbito comunitario desde la defensa de la sanidad pública, influyendo y dialogando con las Administraciones".

Para ello, "ahondar en el desarrollo profesional de la Enfermería Familiar y Comunitaria es clave para ofrecer una atención de calidad, con profesionales capacitados en atención primaria con enfoque comunitario", ha dicho.

La presidenta de Asanec ha subrayado que las competencias formativas de las enfermeras de familia y comunitaria "convierten a este colectivo en actor fundamental para la prestación de cuidados integrales a los individuos, familias y comunidad". No en vano, "los enfermeros de familia y comunitaria están más que capacitados en salud pública y comunitaria; la vigilancia epidemiológica; la docencia; la gestión de cuidados y servicios en el ámbito familiar y comunitario; y la investigación en el área de enfermería".

En este contexto, la presidenta de Asanec ha destacado “la labor en la promoción de la salud y prevención” de las enfermeras de familia y comunitaria “a la hora de fomentar una sociedad saludable y cohesionada, promoviendo la salud desde todos sus ámbitos y fomentando el bienestar de la población”.

“Cabe recordar -ha subrayado Ruiz- que, según los datos del Ministerio de Sanidad, la tasa de dependencia en España es del 54,3%, siendo el 29,9% en personas mayores de 64 años y 24,4% en personas jóvenes, siguiendo una tendencia ascendente en las personas mayores en los próximos años”.

En Andalucía, estas cifras de dependencia en personas mayores se sitúan, según el Instituto Nacional de Estadística, en el 27,7%. Por tanto, “estamos ante una población vulnerable creciente, que requiere de una atención de calidad, con alta demanda de servicios y donde los costes sanitarios son elevados”.

Ruiz ha destacado también la labor que desempeñan las enfermeras de familia y comunitaria en países como Canadá, Estados Unidos, Irlanda o Reino Unido, donde la incorporación de estas profesionales a las consultas de cribado y a la prescripción de medicamentos ha contribuido a “resolver los problemas de la atención al ciudadano, mejorando la accesibilidad, la continuidad y la calidad de la atención”.